
吉林省“双师双能型”教师培养培训数控加工专业

学 员 学 习 心 得

作为一个普通教师有幸参加这次培训,首先感谢学校领导给我这次学习机会。对于我个人，我

认为这次培训班举办的非常有意义，非常有必要，因为它不仅让我充实了更多的理论知识，

更让我开阔了视野，从听课到交谈，还是从所听到所闻，每时每刻、每一堂课，都让我有许

多不可言语表达的收获。加之与来自不同县市区、不同专业的老师们聚集一堂，相互交流借

鉴工作经验、思路方法，较全面的提高了自己的理论水平和工作能力。培训不仅学习了数控

加工专业的相关知识，也培养了我们的创新理念以及教育方法,在学习中,授课老师能从不同

方位不同角度阐述了数控加工教学的基本要求和工作方法。

以下是这些天的几点体会：

一、认识到培训的必要性

随着科学的迅猛发展，新技术的广泛应用，会有很多领域是我们未曾接触过的，只有敢

于去尝试才能有所突破，有所创新。我们知道，“数控加工”是一门实践性的技术基础课，

是高等院校工科学生学习机械制造的基本工艺方法和技术，完成工程基本训练的重要必修课。

它不仅可以让我们获得了机械制造的基础知识,了解了机械制造的一般操作,提高了自己的操

作技能和动手能力,而且加强了理论联系实际的锻炼,提高了工程实践能力,培养了工程素质。

数控加工培训带给我们的，不全是我们所接触到的那些操作技能，也不仅仅是通过几项工种

所要求我们锻炼的几种能力，更多的则需要我们每个人在培训结束后根据自己的情况去感悟，

去反思，勤时自勉，有所收获，使这次实习达到了他的真正目的对我们来说,数控加工培训是

一次很好的学习、锻炼的机会。

二、对数控加工的理解和运用

这次培训，主要是对 NX10.0 的学习。通过电脑建模、模拟和下车床操作，以及加工零件。我

对数控学习有了一定的掌握。在这次培训中，让我体会最深的是理论联系实际，实践是检验

真理的唯一标准。理论知识固然重要，可是无实践的理论就是空谈。真正做到理论与实践的

相结合，将理论真正用到实践中去，才能更好的将自己的才华展现出来。俗话说：“尽信书

则不如无书”。任何理论和知识只有与实习相结合，才能发挥出其作用。必须到实践中检验、

锻炼、创新;去培养科学的精神和解决问题的能力。短短的三个星期时间，我们在学习中充实

地度过了，通过这次让我们明白了我们需要实际学习掌握的技能还很多、很多。

三、最大的收获

对于数控加工学习的这段时间里，我认为最大的并不是自己所学到的知识，而是学习的方法，

很荣幸得到老师的帮助，在我学习感到困惑和吃力的时候，他们能更好的与我沟通，当他们

对我讲到学习这门课程的用处，以及以后工作的方向时，我感到非常值得。每个人都应该找
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到适合于自己学习方法。只有掌握好的学习方法，才能够学好自己的课程。所谓“教学相长”，

在数控学习的这段时间里是我更加明白在今后的教学工作中，我也不断的去摸索进步。

四、存在的不足以及个人期望

通过培训掌握了相关理论知识和操作技能。但是，具体到一些特别的零件，还要花时间去思

考加工路线等。长时间不去操作和下机床，也会把原来的知识给淡忘掉。所以我将在今后的

日子里，珍惜每次操作的机会。把握时机，更好的运用自己所学到的知识。相对数控知识的

海洋，我只是学到了冰山一角，我知道我要学的还有很多知识。我将在原有的基础上，努力

去学习数控这门知识。能够在从事机械加工教学中，能更好的运用相关知识做好教育教学工

作，来服务于这个社会。

时光匆匆，为期三周的数控加工培训转眼就结束了，但是带给我的感受却永远的留在了我的

心里。总的来说，这次实训对我来说还是挺重要的，或许对我今后的工作上有了不少帮助。

在以后的时间里也恐怕不会再有这样的机会去让我们去体验这样的生活，也恐怕难有这样的

幸运去体验。

在实训期间，虽然我们之前有学过一些理论的知识，但是实践才能证明你的能力，所以我觉

得这是一次理论与实践相结合的好机会，又是将全面地检验我们的知识水平。数控加工是培

养实践能力的有效途径，也是非常重要的也特别有意义的实习训课。数控加工实习又是我们

的一次实际掌握知识的机会，使我们更加清醒地认识到肩负的责任。

这次培训的内容具有很强的针对性和实效性。同时通过培训为各校老师进行经验交流搭建了

平台.使工作在一线的教师把自己在工作中积累的经验和做法与同行共同分享,取长补短,有

利于教师素质的提高.这样的培训是必要的。总的来说，这次培训活动是一次有趣的理论与实

践相结合的好机会，数控加工培训是培养我们实践能力、教学能力的有效途径。培训老师授

课点点滴滴、细致入微，给我今后的教学工作上特别宝贵的经验。实践是真理的检验标准，

通过两星期的数控加工实习，我了解到很多工作常识，也得到意志上锻炼，对我以后的工作

将有很大的影响。

（长春职业技术学院）姓名：尤田

2018 年 7 月 22 日
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